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I. MUNICIPALIDAD DE PINTO 
  SECRETARIA MUNICIPAL 
 
 

SESION ORDINARIA 
N° 029/2011  

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE PINTO 
 

FECHA : 11 DE OCTUBRE DEL 2011 
HORA : 09:30 HORAS 
LUGAR : SALA DE CONCEJO 
 
CONCEJALES ASISTENTES: 
- SR. JOSE TORRES UMAÑA  
- SR. MANUEL GUZMAN AEDO 
- SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ 
- SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ 
- SR. JUAN C. JIMENEZ VILLAGRAN 
- SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS 
 
 
PRESIDENTE: 
- SR. MANUEL FERNANDO CHAVEZ GUIÑEZ 
 
SECRETARIO CONCEJO: 
- SR. MARIO OSORIO MERINO 
 

T A B L A 
 
01.- OBSERVACION ACTA SESION ANTERIOR 
02.- CORRESPONDENCIA 
03.- CUENTA SR. PRESIDENTE 
04.- CUENTA DE COMETIDOS SRES. CONCEJALES 
05.- CUENTA COMISIONES 
06.- PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 
       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. DE EDUCACIÓN 
07.- VARIOS 
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1.- OBSERVACIONES ACTA SESION ANTERIOR: 
 

NO HAY. 
 
 
2.- CORRESPONDENCIA: 
 

El Sr. Presidente, señala que en los respectivos Casilleros se ha dejado 
la correspondencia que se ha recibido para los señores Concejales y que no 
tiene correspondencia que tratar en Concejo. 
 
 
 
3.- CUENTA SR. PRESIDENTE: 
 
 

EN VARIOS. 
 
 
 
4.- CUENTA COMETIDOS SRES. CONCEJALES:   
 
 
 NO HAY. 
 
 
 
5.- CUENTAS COMISIONES  
 
 NO HAY. 
 
 
 
6. -   PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 
       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. DE EDUCACIÓN 
 
 Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 
Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias Depto. de 
Educación: 
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                           MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE INGRESOS Y GASTOS   

  
POR MAYOR INGRESO DEL DEPARTAMENTO DE EDUCACION COMUNAL 
PINTO 

           

 
 
 

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB 
                     
DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 
     INGRESOS     

05     TRANSFERENCIAS CORRIENTES   
 03    DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS   
  003   De la Subsecretaría de Educación   
   001  Subvención de Escolaridad  1.114 
          
     TOTAL AUMENTO   1.114 
          

          
          
          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB 
                     
DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 
     GASTOS      

21     GASTOS EN PERSONAL    
 01    PERSONAL DE PLANTA    
  003   Asignaciones por Desempeño   
   002  Desempeño Colectivo   1.114 

    002 
Asignación Variable por Desempeño  
Colectivo  

     (rosa lucares salas)    
     TOTAL AUMENTO   1.114 
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                        MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE GASTOS    
                 DEL DEPARTAMENTO DE EDUCACION COMUNAL PINTO   

 
 
SUB
T 

ITE
M 

ASIG
. SUB. 

SUBSU
B. 

                     
DENOMINACION       M$  

      
ASIG
. ASIG.         

DISMINUCIO
N 

     GASTOS      
22     BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO   

 01    ALIMENTOS Y BEBIDAS    
  001   Para Personas    1.000 

 12    
OTROS GASTOS EN BIENES Y SERV. 
DE CONSUMO 

  999   Otros    5.000 
          

     TOTAL DISMINUCION   6.000 
          
          
          
          
          
          
SUB
T. 

ITE
M 

ASIG
. SUB. 

SUBSU
B. 

                     
DENOMINACION       M$  

      
ASIG
. ASIG.         AUMENTO 

     GASTOS      
22     BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO   

 09    ARRIENDOS    
  003   Arriendo de Vehículos   1.000 
 11    SERVICIOS TECNICOS Y PROFESIONALES  
  999   Otros    5.000 
          

     TOTAL AUMENTO   6.000 
          
          
          

 
 
096/2011 
 
 Previo análisis, por la unanimidad de los señores Concejales se 
ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias Depto. 
de Educación. 
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7.- VARIOS: 
 
 

El Concejal Sr. Roberto Oyarce plantea que recibió una Invitación de la 
Asociación Chilena de Municipios Turísticos para participar en un evento en 
la ciudad de Chillán, los días 12 y 13 de Octubre del 2011. Señala que él tiene 
inconveniente asistir y sugiere que alguien  del Concejo debiera participar. 

 
 Al respecto, el Sr. Presidente señala que para esa misma fecha, 

mediante un correo recibió Invitación para participar en el 3º Congreso 
Nacional de Hotelería y Turismo, entre el 13 y 15 e Octubre del 2011, en Las 
Termas de Chillán. 

 
 

096/2011 
 

Se ACUERDA que el Sr. Presidente asistá al que se realizará en Las 
Termas junto a los Concejales Sr. ROBERTO OYARCE GALLEGOS y 
SR. MANUEL GUZMAN AEDO, y al evento de Chillan la asistencia del 
Sr. Alcalde junto a los Concejales Sr. ROBERTO OYARCE GALLEGOS 
y Sr. MANUEL GUZMANA AEDO, con pago de inscripción de $ 95.000.- 
por cada uno, viático 40%  los día 12 y 13 de Octubre del 2011 y 
devolución de pasajes. 

 
 
 Respecto a las actividades realizadas en El Rosal, con motivo de la 

Fiesta de la Raza, el Concejal Sr. Roberto Oyarce señala que las encontró muy 
buenas, salvo que fuera de las actividades propiamente tal ocurriera una 
lamentable agresión a 2 vecinos de El Rosal, quienes quedaron con graves 
lesiones, por parte de un grupo, que Carabineros logró detener a algunos de 
ellos. 

 
Respecto a la reunión del Comité de Regantes de El Rosal, el Concejal 

Sr. Roberto Oyarce señala que  en dicha reunión hizo presente la buena 
acogida  del Alcalde a las inquietudes planteadas y que sólo falta resolver, 
respecto a la petición de ampliar los días de  uso de agua del Canal Municipal 
en el sector de El Rosal. 
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El Concejal Sr. Juan C. Jiménez manifiesta que hace algunos días, 
estuvo en una reunión del Concejo de Desarrollo del CESFAM de Pinto y el 
Suboficial a cargo de la Tenencia de Carabineros de Pinto, tocó varios puntos 
y el Sr. Orlando Zambrano le dio respuesta a sus inquietudes respecto a la Sra. 
que vive frente al acopio de frambuesas (ex matadero) en el sentido que esa 
señora ha recibido todo tipo de atención en el Consultorio. Al respecto, el Sr. 
Presidente señala que también ha recibido mucha ayuda del Municipio, como 
media agua, colchones, etc., y además todo tipo de ayuda para ir a ver sus 
hijos a Chillán. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. Juan C. Jiménez plantea su inquietud 

respecto al lugar en que se instaló la placa recordatoria de los 150ª años de 
Pinto. Al respecto el Sr. Presidente señala que a causa del mal tiempo no se 
instaló, como tampoco se hicieron  otras actividades de inauguración y que 
todo esto se realizará el próximo 5 de Noviembre, con motivo de la FISTA 
OVINA.  

 
El Concejal Sr. Alejandro Bastías, manifiesta que en Recinto todas las 

actividades resultaron muy buenas, en completa normalidad, este fin de 
semana; salvo el malestar de algunos vecinos por el cobro de entrada a la 
cancha de carreras. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. Alejandro Bastías plantea su inquietud 

por la falta de un médico de noche. 
 
Al respecto, el Sr. Presidente señala que no hay médico de llamado, en 

toda la provincia, porque no hay médicos disponibles. 
 
A su vez, el Concejal Sr. Alejandro Bastías señala que también le han  

planteado que el Dr. extiende la receta y no hay remedios. Al respecto, el Sr. 
Presidente señala que solicitará un Informe a la Directora. 

 
A continuación, el Concejal Sr. Alejandro Bastías señala que por 

primera vez asistió a las actividades de los Asistentes de la Educación y que 
todas las actividades  resultaron espectaculares. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. Alejandro Bastías señala que en la 

Sesión pasada entregó una Carta que decía relación con el excesivo gasto de 
Agua Potable de la Escuela de Recinto. Al respecto, el Sr. Presidente señala 
que tal como lo explicó en dicha sesión, es un problema que se ha tratado de  
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solucionar mediante la  reparación de algunas fugas de agua y que esta en 
estudio un Proyecto para la reposición total del sistema. 

 
A continuación, el Concejal Sr. Alejandro Bastías plantea que una 

apoderada de la Escuela San  Alfonso le expuso su preocupación por un 
comentario que dicha Escuela se iba a cerrar. 

 
Al respecto, el Sr. Presidente le señala que nunca ha dicho ni ha tenido 

la intención de cerrar dicha Escuela. 
 
El Concejal Sr. Marcelo Ruiz, plantea su inquietud respecto al  reinicio 

de la obra de los Puentes del Camino a San Ignacio. 
 
Al respecto, el Sr. Presidente señala que no lo tiene claro y que esta 

haciendo las consultas pertinentes, pero que tiene conocimiento que se 
realizará  un trato directo entre Vialidad y el Contratista que estuvo ejecutando 
la obra. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. Marcelo Ruiz manifiesta que  quedo 

muy contento y que encontró excelente todas las actividades realizadas en El 
Rosal  con motivo de la colaboración del Día de la Raza. 

 
El Concejal Sr. Manuel Guzmán manifiesta que como pinteño se sintió 

orgullo por los bienes que se recibieron de parte de la familia del escritor don 
Gonzalo Rojas y sugiere que ese gran gesto de generosidad sea difundido en la 
comunidad y en los medios de comunicación, porque habría que darle la 
connotación que corresponde, porque Pinto una comuna pequeña fue musa 
inspiradora de este gran poeta a nivel mundial. 

 
Al respecto, el Sr. Presidente señala compartir lo importante de esta 

donación y que por la hora no fue posible que asistiera la prensa, pero que se 
publicara en la Revista Quinchamalí. 

 
A continuación, el Concejal Sr. Manuel Guzmán señala que un vecino 

de El Rosal Bajo, le  planteó su inquietud respecto al plantel avícola que esta  
en ese sector. El Sr. Presidente señala que no ha habido cambios al respecto, 
por lo que se supone que esta cumpliendo con las normas ambientales y aclara 
que si hubiera algún problema de esa naturaleza, no es resorte del Municipio 
resolverlo; pero que sí puede colaborar con  los vecinos en la búsqueda de la 
solución, y aclara que no ha recibido denuncia alguna por malos olores. 
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El Concejal Sr. José Torres plantea su inquietud por el llamado a 

propuesta pública la compra de juguetes de Navidad. 
 
Al respecto, el Sr. Presidente le señala que aún no se ha dado inicio al 

proceso. 
 
En otra materia, el Concejal Sr. José Torres plantea que aún no reciben 

el Informe Trimestral de Ejecución Presupuestaria y que  espera pudieran 
tenerlo la próxima  semana. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. José Torres plantea su inquietud 

respecto a las Veredas de El Rosal, en el sentido si ya se terminaron. Al 
respecto, el Sr. Presidente señala que ya concluyó la 1º Etapa y que faltan 2 
Etapas, ya que son 3. Aclara, que la 1º fue con recursos del Casino de Juegos y 
las otras 2 se postularon al Gobierno Regional. 

 
A continuación, el Concejal Sr. José Torres consulta si la reparación del 

camino a Las Termas será total o por tramos. Al respecto el Sr. Presidente le 
señala que es por tramos, los sectores dañados hasta Recinto. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. José Torres le sugiere al Sr. Presidente  

realizar una reunión con el DAEM, a objeto aclarar algunas dudas del 
PADEM 2012. 

 
A su vez, el Concejal Sr. José Torres destaca también la actividad 

cultural realizada en la Biblioteca, en que se recibió la donación realizada por 
la familia del poeta don Gonzalo Rojas. 

 
Finalmente, el Concejal Sr. José Torres señala que tanto las actividades 

de Aniversario y Fiestas Patrias han estado bien  organizadas, pero que en la  
terminación se han visto alguna falencias, que sugiere mejorar o corregir a 
futuro, ya que se pudo apreciar que en el Aniversario y la Fiesta de El Rosal 
hubieron problemas, hechos lamentables. 

 
Al respecto, el Sr. Presidente señala que esas dos cosas que terminaron 

mal, en el Aniversario y en El Rosal, no fueron responsabilidad del Municipio, 
ya que fueron  actos delictuales, en los cuales Carabineros intervino y adoptó 
los procedimientos correspondientes. 
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A continuación, el Sr. Presidente presenta al Concejal de la Isla de 
Pascua Sr. Julio Araki, a quien le da la bienvenida, el afectuoso saludo del 
Concejal Municipal y le agradece la visita a Pinto en nombre de la comunidad 
pinteña. 

  
 

No habiendo más que tratar se cierra la Sesión a las 11:40 horas. 
 
 
 
 
 
 
 
 

MARIO OSORIO MERINO 
Secretario del Concejo Municipal 

Ministro de Fé 
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FIRMAN APROBACION ACTA SESION ORDINARIA Nº 029/2011  
SRES. CONCEJALES 
 
 
 
SR. JOSE TORRES UMAÑA     _________________ 
 
 
 
SR. MANUEL GUZMAN AEDO    _________________ 
 
 
 
SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ   _________________ 
 
 
 
SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ  _________________ 
 
 
 
SR. JUAN C. JIMENEZ VILLAGRAN   _________________ 
 
 
 
SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS   _________________ 
 
 
 
 
MANUEL FDO. CHAVEZ GUIÑEZ       MARIO OSORIO MERINO  
               Presidente                          Secretario Concejo Municipal  
        Concejo Municipal             Ministro de Fé 
 
 
MFCHG/MOM/tta. 
DISTRIBUCION: 
- Sr. Presidente Concejo Municipal 
- Sres. Concejales (6) 
- Sr. Secretario Municipal 


